
Messe du mercredi 5 juin 2019 
Mercredi de la 7e semaine de Pâques 
 

 

Première lecture (Ac 20, 28-38)  
« Je vous confie à Dieu, Lui qui a le pouvoir de construire l’édifice et de donner à chacun l’héritage »  

En ces jours-là, Paul faisait ses adieux aux Anciens de l’Église d’Éphèse. Il leur disait : 

28Veillez sur vous-mêmes,  
et sur tout le troupeau dont l’Esprit Saint vous a établis responsables,  
pour être les pasteurs de l’Église de Dieu, qu’Il s’est acquise par Son propre Sang. 

29Moi, je sais qu’après mon départ,  
des loups redoutables s’introduiront chez vous  
et n’épargneront pas le troupeau. 

30Même du milieu de vous surgiront des hommes  
qui tiendront des discours pervers  
pour entraîner les disciples à leur suite. 

31Soyez donc vigilants,  
et souvenez-vous que, durant trois ans, nuit et jour,  
je n’ai cessé, dans les larmes, de reprendre chacun d’entre vous.  

32Et maintenant, je vous confie à Dieu et à la parole de Sa grâce,  
Lui qui a le pouvoir de construire l’édifice et de donner à chacun l’héritage  
en compagnie de tous ceux qui ont été sanctifiés. 

33Je n’ai convoité ni l’argent ni l’or ni le vêtement de personne.  
34Vous le savez bien vous-mêmes :  

les mains que voici ont pourvu à mes besoins et à ceux de mes compagnons. 
35En toutes choses, je vous ai montré qu’en se donnant ainsi de la peine,  

il faut secourir les faibles et se souvenir des paroles du Seigneur Jésus,  
car Lui-même a dit : « Il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir. »  

36Quand Paul eut ainsi parlé, il s’agenouilla et pria avec eux tous. 
37Tous se mirent à pleurer abondamment ; ils se jetaient au cou de Paul et l’embrassaient ; 
38ce qui les affligeait le plus, c’est la parole qu’il avait dite : « Vous ne verrez plus mon visage ».  

Puis on l’accompagna jusqu’au bateau. 

– Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 67 (68), 29-30, 33.34c.35a, 36 
R/ 33aRoyaumes de la terre, chantez pour le Seigneur 

Ton Dieu l’a commandé : « Sois fort ! »  
Montre Ta force, Dieu, quand tu agis pour nous ! 
De Ton palais, qui domine Jérusalem, 
on voit des rois T’apporter leurs présents. 

Royaumes de la terre, chantez pour Dieu, 
jouez pour le Seigneur. 
Voici qu’Il élève la voix, une voix puissante ; 
rendez la puissance à Dieu.  

 Jésus avait dit "tout travail 
mérite salaire", mais Paul voulait 
bcp donner et ne rien convoiter 

 Paul donne 4 conseils aux « Anciens »  
(aux pasteurs) de l’Église d’Éphèse : 

1. Veillez sur vous-mêmes,  
2. Veillez sur le troupeau  

(car des "loups" surgiront en son sein)  
3. Secourez les faibles,  
4. Souvenez-vous de la joie qu’il y a à donner 

 NB : Cette phrase de Jésus 
n’est rapportée qu’ici (Actes 20, 
35) mais pas dans les évangiles 

 Notre louange  notre foi, notre foi  la puissance de Dieu !  

 Car Il peut agir grandement dans nos cœurs  
mais Il veut respecter notre liberté ! 

 Tu es faible ? Eh bien ça tombe bien :  
c’est dans notre faiblesse que Sa puissance se déploie ! 

 Et il promet sa prière incessante 
pour eux (il les confie à Dieu, il Lui 
rend grâce pour toutes les belles 

choses qu’il voit par eux et en eux 



Redoutable est Dieu dans Son Temple saint, 
le Dieu d’Israël ; 
c’est Lui qui donne à son peuple force et puissance. 
Béni soit Dieu ! 

 

Acclamation (cf. Jn 17, 17ba) 

Alléluia. Alléluia. 
Ta parole, Seigneur, est vérité ; 
dans cette vérité, sanctifie-nous.  
Alléluia. 

 

Évangile (Jn 17, 11b-19) 
« Qu’ils soient un comme nous-mêmes »  

En ce temps-là, les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi : 

  11bPère saint, garde-les unis dans Ton Nom, le Nom que Tu m’as donné,  
pour qu’ils soient un, comme nous-mêmes. 

12Quand j’étais avec eux, je les gardais unis dans Ton Nom,  
le Nom que Tu m’as donné.  
J’ai veillé sur eux, et aucun ne s’est perdu,  
sauf celui qui s’en va à sa perte de sorte que l’Écriture soit accomplie.  

13Et maintenant que je viens à Toi, je parle ainsi, dans le monde,  
pour qu’ils aient en eux ma joie, et qu’ils en soient comblés. 

14Moi, je leur ai donné Ta parole,  
et le monde les a pris en haine parce qu’ils n’appartiennent pas au monde,  
de même que moi je n’appartiens pas au monde. 

15Je ne prie pas pour que tu les retires du monde, mais pour que tu les gardes du Mauvais. 
16Ils n’appartiennent pas au monde, de même que moi, je n’appartiens pas au monde. 

17Sanctifie-les dans la Vérité : Ta parole est vérité. 
18De même que Tu m’as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde. 
19Et pour eux je me sanctifie moi-même, afin qu’ils soient, eux aussi, sanctifiés dans la vérité. 

– Acclamons la Parole de Dieu.  

 

Commentaire Prions en Eglise 
Père Gérard Naslin 

 N’est-ce pas "Seigneur" (Cf Philippiens 2), 
le Nom divin que Jésus a reçu du Père ? 

 Ceci complète l’évangile d’hier : 
refuser d’ "appartenir" à Dieu, c’est 
s’exposer à appartenir au monde ! 

 Il y a peu d’années encore, la traduction liturgique 
était "consacre-les dans la Vérité", c’était + clair, non ? 

 "Consacrer", c’est mettre à part ; appartenir à Jésus 
= appartenir à la Vérité de Dieu et pas au monde ! 

 Nous unir toujours plus au "Seigneur", 
désirer Lui appartenir => Unité entre nous ! 

 Attention, pour faire cela, notre Seigneur 
a absolument besoin de notre OUI ! 

Que demande Jésus à Son Père ? 
1. Que Ses disciples soient « un » 
2. Qu’ils soient comblés de joie 
3. Qu’ils soient gardés du Mauvais 
4. Qu’ils soient sanctifiés  

dans la Vérité. 

Jésus leur livre Son 
testament pour qu’ils 
soient de véritables 
témoins envoyés dans 
le monde. Jésus connaît 
leur fragilité, aussi prie-
t-Il pour eux.  

Seigneur, merci d’avoir 
prié pour moi ! 

 Soyons attentifs à tout ce 
qu’Il déploie en nous et autour 

de nous pour "veiller" sur nous ! 

 Son Nom reçu du Père, c’est aussi Jésus 
(le Seigneur sauve), le Christ (oint et envoyé 
par Dieu), et l’Emmanuel (Dieu avec nous) 

 "Jésus" étant LE Nom qui nous sauve ! 



Commentaire Évangile au Quotidien 
Saint Maxime le Confesseur (v. 580-662), moine et théologien 

« Pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes » 

L'Église porte l'empreinte et l'image de Dieu puisqu'elle a la même activité que Lui.  

Dieu a amené toutes choses à l'existence par Sa puissance infinie, Il les contient, les réunit et 
les circonscrit. Il rattache fortement tous les êtres les uns aux autres et à Lui-même, dans sa 
Providence. 

La sainte Église apparaîtra comme opérant pour nous les mêmes effets que Dieu, dont elle est 
l'image. Nombreux, presque innombrables sont les hommes, les femmes, les enfants, distincts les 
uns des autres, infiniment différents par la naissance, les traits, la nationalité et la langue, le genre 
de vie et l'âge, l'habileté, les mœurs, les habitudes, la connaissance, la fortune, le caractère et les 
relations. Mais tous naissent en cette Église et, par son œuvre, tous renaissent à une vie nouvelle, 
recréés par l'Esprit Saint.  

À tous, l'Église a donné une seule forme, un seul nom divin : d'être du Christ et de porter Son 
Nom. À tous, elle donne aussi une manière d'être unique, qui ne permet pas de distinguer les 
nombreuses différences existant entre eux , à cause de la réunion de tout en elle. C'est par eux, ses 
membres, qu'absolument personne n'est séparé de la communauté, puisque tous convergent les 
uns vers les autres, tous sont réunis par l'action de la puissance indivisible de la grâce et de la foi. 
« Tous, est-il écrit, n'ont qu'un cœur et une âme » (Ac 4,32) ; être un seul Corps formé de membres 
si divers est réellement digne du Christ Lui-même, qui est notre vraie Tête (Col 1,18).  

« En Lui, dit l'apôtre Paul, il n'y a plus ni homme ni femme, ni Juif ni Grec..., ni esclave ni 
homme libre, mais Lui-même est tout en tous » (Gal 3,28). Ainsi donc la sainte Église est à l'image 
de Dieu, puisqu'elle réalise entre les croyants la même union que Dieu. 

 

 

 

Méditation de La Croix 
Nicolas Tarralle (augustin de l’Assomption) 

Paul quitte Éphèse dans les larmes. Celles des Éphésiens qui s’affligent de ne plus revoir son visage, 
celles aussi que Paul rappelle aux Anciens quand il reprenait chacun d’eux, celles enfin à venir pour 
lutter contre les loups redoutables qui tenteront de détourner le troupeau. La vie du disciple et celle 
de l’Église est-elle pour autant une vallée de larmes ? Dans l’Évangile, Jésus rend vigilant à la haine qui 
anime le monde contre ceux qui sont unis dans Son Nom.  

Or c’est bien le Christ qui anime Paul, l’Église d’Éphèse et notre Église catholique romaine si durement 
malmenée de l’intérieur comme de l’extérieur. Mais ceux qui restent unis dans le Christ reçoivent Sa 
Parole et en sont comblés de joie : « Je parle ainsi, dit Jésus, dans le monde, pour qu’ils aient en eux 
ma joie. » La joie qui vient de Dieu se reçoit donc déjà dans le monde ! Elle se propage du Christ à Ses 
disciples, de l’Envoyé aux envoyés, de la Parole aux paroles des témoins.  

Les paroles réconfortantes du Seigneur Jésus arrivent ainsi jusqu’à nous, en passant par Paul et les 
Éphésiens : « Il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir. » Quelles que soient les épreuves, ceux qui 
sont à l’écoute de la parole de Dieu et qui la mettent en pratique y trouvent leur joie et leur bonheur. 

 Si dans notre prière viennent des larmes, 
laissons-les couler : le Seigneur Lui-même 

nous donnera Sa paix et Sa consolation 

 Prions pour notre Église, pour qu’elle 
soit toujours plus unie à son Seigneur ! 

 Ce n’est-ce pas tout de comprendre la parole de Dieu 
(danger de la fierté d’en savoir plus que les autres) : seule 

la mise en pratique contribue au salut de mon âme ! 
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